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FECHA: Septiembre 06 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ex alcalde dejo de vivir”  

Criterio “Frena alcalde a cementera española: PA”  

 “Muere ex edil y campesinos pactan tregua”  

 “Murió ex alcalde de Ixmiquilpan”  

 
“Fuimos engañados: PRI-Sin sentido continuar IVA al 16%:” 

 “Después de sufrir atentando muere ex alcalde”  

 
“Alcaldesa de Pachuca, una distinción: Viggiano”  

El Independiente “Alcaldes reciben amenazas del crimen organizado” 

La Crónica “Aumentó creación de empleos en Hidalgo, subraya el IMSS”  

 
“Se hunde en crisis policía municipal”  

 
“Crimen roba ganado y lo vende al mercado formal”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Presentará el IEE anteproyecto para uso de urnas electrónicas: Con la finalidad de que el congreso del 
estado analice y apruebe  en su momento el uso de urnas electrónicas en futuros comicios en el estado, el Instituto Estatal 

Electoral  presentara en breve a los integrantes de la Sexagésima legislatura local el anteproyecto donde se presentan los 

resultados de la Prueba Piloto, realizada el pasado 4 de julio. En ese sentido la consejera electoral encargada del programa, 
María de Jesús Hernández  Torres,  señaló que después del ejercicio realizado  en los pasados comicios a gobernador y 

diputados locales en que se instalaron 18 urnas electrónicas una por cada distrito electoral, se lograron resultados 
positivos. “Así como en otras entidades han llevado que han llevado sus programas piloto, las autoridades han hecho una 

evaluación del proyecto y han realizado ya elecciones vinculantes, que no son otra cosa que realizar elecciones con urnas 

electrónicas no en todo el estado sino por secciones electorales determinantes, sobretodo en zonas urbanas, donde se 
instalan poco a poco las urnas electrónicas”. De igual manera, señaló que al ser un proceso gradual la implementación de 

las urnas electrónicas, y que finalmente dependerá del  congreso local sí se le dan las facultades al Consejo General del 
IEE, de iniciar en los siguientes comicios iniciar ya con la votación electrónica, además de que el propio Instituto será quien 

valore donde es posible iniciar el programa. “Para ello se presenta un informe que lleva conclusiones y objetivos 

importantes para este proyecto que es  muy ambicioso pero que sin duda además de abatir los costos, bajo este sistema se 
garantiza que habrá menos errores en las primeras elecciones que se lleven bajo este nuevo sistema de votación”. 

Finalmente manifestó que con la aplicación de estas innovaciones tecnológicas, los actores políticos tendrán una mayor 
certeza y seguridad en los resultados ya que se trata de instrumentos que solamente son para garantizar la legalidad de los 

comicios en que se haga uso ya de estas urnas. (Jaime Arenalde, página 11) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Vamos por un nuevo modelo de la policía”: Mario Souberville González asegura que un cambio interno de los 

cuerpos de seguridad, junto con mejoras salariales, serán parte de las estrategias en materia de seguridad. El equipo de 

transición de Francisco Olvera Ruiz ya trabaja en la creación del Plan de Seguridad Pública, en el cual analizan estrategias 
para combatir el narcotráfico, crimen organizado y secuestros en la entidad, a través de un nuevo modelo policial que 

incluye aumento a salarios y prestaciones de las policías.  Además, se analiza incrementar las labores de inteligencia e 
investigación y brindar seguridad social para los elementos y sus familias, entre otros planes, explica Mario Suberville 

González, encargado de la Unidad de Seguridad y Asistencia Legal del gobernador electo de la entidad.  ¿Cómo se está 
trabajando en la creación del Plan Estatal que se implementará en el próximo gobierno respecto a Seguridad 

Pública? En el rubro de la Seguridad Pública estamos trabajando con la responsabilidad que ello conlleva, particularmente 

nosotros no haremos un pronunciamiento mientras haya un gobierno constitucional en funciones. Estamos elaborando un 
anteproyecto de plan de Seguridad Pública, el cual tendremos que ir afinando durante los próximos siete meses para que a 

partir del primero de abril de 2011, Francisco Olvera Ruiz tenga un documento base en todos los rubros. Estamos viendo 
cuáles son los proyectos que ameritarán que se les asigne una partida en el Presupuesto de Egresos de la Federación y en 

el presupuesto estatal. ¿Qué es lo que a su consideración debería contener el plan de seguridad? La Seguridad 

Pública tiene que ir no solamente acompañada de políticas públicas, sino de voluntad de todos los actores y lo más 
importante, que se otorguen mayores recursos para la prevención del delito, la readaptación social en los Ceresos, por 

supuesto de equipamiento y capacitación de los cuerpos policiales. ¿Cuál será el punto de partida para la revisión de 
las estrategias de seguridad y la creación de otras? Estamos revisando las experiencias de otros países donde se han 

tenido altos índices de criminalidad, así como también en otros estados de la República donde se está combatiendo a la 
delincuencia organizada, si abrevamos a estas experiencias, creemos que podemos hacer en el Plan Estatal de Desarrollo 

algo que pueda adecuarse a la realidad que vive el estado en materia de crimen organizado y delincuencia común. 

¿Cuáles serían algunas de las estrategias que implementarán en el nuevo gobierno? El tema de Seguridad 
Pública requiere de confidencialidad, por razones obvias no se pueden hacer muchas revelaciones, lo único que podemos 

decir es que estamos trabajando en una estrategia integral en la cual la participación ciudadana será fundamental y 
tendremos que ver que la Seguridad Pública tenga un rostro social, con un nuevo modelo policial a largo plazo, tenemos 

que trabajar en la parte salarial de los elementos, accesos a prestaciones para sus familias en seguridad social y desarrollar 

un sentido de pertenencia a las corporaciones y que se asuma la profesionalización como punto de partida. ¿Cuál será el 
perfil para los que ocuparán los cargos y mandos en el gabinete de seguridad? Gente comprometida con el 

estado, con un compromiso social, esa es una tesis muy importante. ¿En este esquema tienen considerado el análisis 
y la creación de propuestas en cuanto al combate al narcotráfico, secuestros y narcomenudeo en la entidad? 

Estamos trabajando particularmente en esos temas, a partir de ir por mayores recursos para salarios y prestaciones, el 
trabajo en materia de inteligencia policial que es una pieza clave en el combate a la delincuencia y el narcotráfico, así como 

la construcción de un nuevo modelo policial con un rostro humano y social, en el cual la participación ciudadana será 

fundamental para que se recupere la confianza. En el Congreso se discutirán temas como la pena de muerte, 
policía única, legalización de las drogas, ¿de qué forma incluirán estas propuestas en el plan integral de 

seguridad? Realizaremos una exhaustiva revisión de cuáles son las reformas y adhesiones que tendrán que discutir en 
Cámara de Diputados; estaremos muy atentos de las iniciativas que se presentarán en el Congreso, como el mando único, 

la legalización de las drogas y la pena de muerte. Tenemos que estar muy pendientes, porque de aprobarse van a impactar 

a todo el país y lo aprobado tendremos que adecuarlo al Plan de Seguridad en el estado.  Ha mencionado que los 
recursos serán parte medular del plan que implementarán, de acuerdo al presupuesto estatal y federal, 

¿cómo plantean la obtención y distribución de recursos? El Presidente de la República ha hecho público que buscará 
más recursos para el tema de la seguridad, esperemos que esos recursos impacten en los estados, incluido Hidalgo y no 

sólo en el gobierno federal, tendremos que hacer el seguimiento también del Presupuesto de Egresos y al presupuesto 

estatal para que en su momento el plan se concrete en acciones, reformas de carácter constitucional y nuevos modelos.  
¿Su participación terminará con la creación del Plan Estatal de Seguridad o plantea seguir en el equipo de 

Francisco Olvera y en su momento poder ser considerado en el gabinete para el siguiente sexenio? Soy un 
ciudadano convencido de mis ideas, se aceptó la invitación de Francisco Olvera, lo he asumido con responsabilidad, en 

ningún momento ha pasado por mi mente buscar un empleo, dado que no me encuentro desempleado, considero que 
puedo tener una aportación social.  Así que no me quita el sueño el poder recibir una remuneración, ni la solicitaré, si no 

hiciera estas aportaciones en el equipo de transición, lo haría como ciudadano desde mi trinchera. (Ángel Cabrera, página 

10) 
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Milenio-Romero se destapa para la alcaldía de Pachuca: Manifiesta que va primero por el aval de su partido, y que 

no es ambición personal. Gloria Romero de Tellería, diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), mostró su 

interés por participar en la contienda electoral del siguiente año como aspirante a la presidencia municipal de Pachuca. “Sí 
estoy en el ánimo de participar en la contienda, primero al interior de mi partido y eventualmente de tener el consenso de 

los miembros de mi partido estaría en la posibilidad de participar en la constitucional, sí estoy en el ánimo”, declaró. Sin 
embargo, la legisladora panista indicó que llegar al ayuntamiento de la capital del estado no es una ambición personal, y 

aseguró que quien fuera el candidato o candidata del PAN sea producto de la unidad de su partido. “Tenemos que 

privilegiar que salgamos todos unidos en una contienda de manera sólida, lo voy a buscar, pero todavía habrá que pasar 
por los procesos propios de los partidos y eventualmente quien resulte electo también estaría en la posibilidad de 

apoyarlo”, expresó. La diputada por Acción Nacional, precisó que la tendencia electoral les es favorable, pues en las 
pasadas elecciones la ahora diputada electa Yolanda Tellería, resultó ganadora por el distrito de Pachuca Oriente. De 

Carolina Viggiano y Paula Hernández, ambas del PRI y posibles contendientes a la alcaldía de Pachuca, refirió : “Lo que 
debemos hacer es entrar a una elección de respecto y de entender que es una contienda de propuestas”.  (Misael Zavala, 

página 11) 

Sol de Hidalgo-Aspiración que no se oculta: Reconoce Roberto Pedraza que desea ser presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI. "Es una aspiración que nunca he ocultado". Y también, "sin establecer un orden preciso", ser senador por 

Hidalgo. "No me gustaría que me la prometieran, sino ganarla", manifiesta. "No buscaría, una u otra, si se creara una 

división priista. Decidirán los liderazgos quiénes son los convenientes. Jamás le pondría un pie a mi partido". Entiende que 
por delante, el próximo año, habrá "peleadas elecciones municipales" en el estado, con el aderezo de que el plazo de los 

alcaldes se extenderá por 4 años y 7 siete meses. "Los comicios de este tipo, al renovarse ayuntamientos, son en extremos 
competidos. Los vecinos identifican perfectamente a quienes aspiran. Es Juan Pueblo en su entorno el que califica". COMO 

ALCALDE SE DEBÍA ESCUCHAR Enfatiza que ser alcalde conlleva "insoslayable determinación de servir", en la que no hay 
horarios ni tamaño de asuntos. "Estuve en esa posición en Ixmiquilpan. Muchas veces, a las 12 de la noche, 3 ó 5 de la 

mañana, acudían a mi casa para que atendiera problemas muy particulares. Unos pudieron ser verdaderas urgencias y 

otros no, pero había que escuchar". Cuenta que, alguna ocasión, una señora golpeó con insistencia a su puerta. 
"Adormilado, abrí. La demandante, angustiada, me expresó que se había perdido su perrito, que suponía que estaba en un 

recinto especial de Salud, donde no encontraría las croquetas que usualmente consumía. Pidió que interviniera. "Le hablé al 
comandante de Policía y, efectivamente, encontró que en un sitio cercano había muchos canes, entre ellos el de la señora. 

Cumpliendo celosamente su deber, se brincó y pudo atrapar al animalito, pero en el brinco se golpeó. "Ante mí entregó al 

aturdido perrito. No supe ni cómo se llamaba". Otros, cita Pedraza, fueron apremios, como un necesario traslado a un 
enfermo a Pachuca o, las frecuentes, en fin de semana: "Señor presidente, los policías detuvieron a mi hijo, dizque por 

escandaloso; si casi no toma". SIN ENOJOS... Actual coordinador en el Congreso del Estado, sabe que Omar Fayad, que 
por hoy está al frente del PRI estatal, alberga la misma intención de seguir al frente del tricolor para el próximo periodo. "El 

sábado pasado platiqué brevemente con él. Le comenté y cordial, lo fue, respondió que no me preocupara, que él estaba 

en la misma tesitura. "Sin enojos, como honestos y maduros militantes". Mantiene el propósito de terminar en la Cámara 
local tareas que ha acometido, "no hacerlo sería como tirar el arpa, pero si hubiera una determinación, "sopesaría posibles 

escenarios". Estrictamente no hay incompatibilidad en ser diputado y, a la vez, dirigente del PRI, aunque resuelve: 
"Legalmente se puede dar, ocupando las dos posiciones, pero a lo mejor moralmente no resulte tan conveniente". Su 

suplente como diputado es Mario Baños Briseño, cetemista, joven abogado y de alta competencia. Cuestionado sobre los 
tiempos de gestión de alcaldes, Pedraza es concreto: "Si son buenos, 3 años pueden parecer cortos; si son malos, 3 años 

parecerían para los gobernados una eternidad". HAY QUE GANAR LA MAYORÍA Se adelanta al calendario y a la luz de las 

elecciones del próximo año, al renovarse autoridades de 84 ayuntamientos, en que, por primera vez, la gestión será de 4 
años y 7 meses, en lugar de los 3 años habituales. "Hay que ganar la mayoría y para eso tiene que haber una buena 

selección de candidatos a alcaldes. No es de amigos, compadres, sino de quienes tengan los perfiles adecuados". Acepta 
que en ocasiones ha habido buenos aspirantes, pero malos presidentes municipales. Se inclina por periodos en los 

ayuntamientos de 4 años, ya en lo general, y reelección de diputados. "A fin de cuentas, diserta, los electores serán 

quienes manifiesten su voluntad". Senadores, cita, un periodo y, sin poder tocarse, Presidente de la República y 
gobernadores, quienes no podrán ser reelectos. Su deseo de encabezar al priismo estatal lo avala con una foja de buenos 

antecedentes, entre ellos 7 cargos de elección popular, que parece ningún político hidalguense pudiera igualar: "Regidor, 
alcalde (Ixmiquilpan), dos veces diputado local, dos veces legislador federal y suplente de senador". ME IRÉ HACIENDO A 

UN LADO Su retiro lo supedita, consciente, a sus facultades. "Cuando advierta que éstas merman me iré haciendo a un 
lado, pero siempre apoyando a mi partido". A los 58 años es un varón sano; corre periódicamente. "Me siento bien, me 

cuido. Mi vida es ordenada, muy cercana a mi familia". Pedraza sigue máximas, como: "Las victorias no son eternas, ni las 

derrotas para siempre, o humildad ante el triunfo y dignidad en la derrota". En su carácter de coordinador del Congreso 
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local, recalca que se ha trabajado sin consignas. "En ocasiones, porque así es necesario, surge una acción coordinada de 

los tres poderes". Del desempeño de la Legislatura local, precisa: "El 99% de las iniciativas se han aprobado por consenso; 

hubo una, la de la Ley Electoral, que salió raspada, pero al final pasó". No escurre a cuestionamientos como el de enlaces 
entre personas de un mismo sexo: "Si hay propuesta, debe discutirse. Y en ese entorno, ser tolerantes para escuchar". No 

se oculta en su opinión a la llamada muerte digna. "Deberá ser decisión de quien esta clínicamente en fase terminal". En lo 
personal, el diputado Pedraza refiere que no se aleja de sus representados. "Tengo programas específicos de proyectos 

productivos. Desde años mantengo una casa de ayuda en Pachuca que se ubica entre Cuauhtémoc y Gómez Pérez" 

CARGOS Y RESULTADOS Retomando anhelos, cree firmemente: "No se trata de ver cuántos cargos se coleccionan, sino ver 
resultados". De que si es rico, responde, presto: "En amigos, salud". Y advierte que tiene una casa, vehículo y algún 

negocio. "Trabajé desde muy joven, en Pachuca, en el Taller Mora, de torno. Supe lo que cuesta ganar el dinero". 
Licenciado en Ciencias Naturales, técnico en industria metalmecánica, no ha cejado en su empeño de togarse como 

ingeniero en mecánica eléctrica. "Estoy inscrito en el Instituto Politécnico Nacional, oficialmente, sexto semestre acreditado. 
Ya me han reprobado, pero no cederé terreno. Lo voy a conseguir. Está en mis metas". Como político sabe lo que es 

quedar fuera de circulación. "Lo llamamos la banca. Es dura, pero como asignatura en política debe ser obligada; ojalá 

todos la cursaran. Resulta fría, pero aconsejadora. Uno se pregunta: ¿qué hice mal? ¿Por qué estoy aquí? Y, 
contestándose, uno se levanta y se ve impelido a seguir adelante".-¿Amigos? "¿En la política? La mayoría de a mentiras, y 

los enemigos de adeveras". Concibe a una política honesta, sin golpes bajo la mesa, "con capacidad de negociación, 
tolerancia, sensibilidad; oportunidad de diálogo.. De las dos últimas elecciones gubernamentales, tiene apuntes claros: 

"¿Miguel Osorio? Lo intuí, meses, muchos meses atrás. ¿Francisco Olvera? Un año antes. Fue de intuición, pero también de 

entender que por tiempos y circunstancias eran los indicados. Lo sigo pensando". (redacción, Ojo Política) 

Reloj-Alcaldesa de Pachuca, una distinción: Viggiano: La diputada federal, Carolina Viggiano Austria, no se descartó 

sobre una posible candidatura a la Presidencia Municipal de Pachuca luego de las voces que la apuntan como una seria 
aspirante.  “Ser considerada es una gran distinción y también significa una gran responsabilidad”, aseveró. Sin embargo, 

puntualizó que ahora se encuentra enfocada en su trabajo como diputada federal por Pachuca y Mineral de la Reforma. 

Indicó que llegado el momento analizará con toda responsabilidad el hecho de participar como candidata en las elecciones 
por la alcaldía de la capital hidalguense. “En este momento no me puedo distraer en eso, es un asunto que valoremos más 

adelante”, sostuvo. Sobre un posible llamado del PRI para ser candidata a la presidencia municipal de Pachuca, comentó 
que “siempre” ha respondido al llamado de su partido. Asimismo, comentó que habrá que esperar lo que decida el partido 

tricolor en su momento, “yo creo que las condiciones es importante observarlas, pero también será importante lo que yo 

diga”. (Alejandro Reyes, primera plana)  

Síntesis-Fuimos engañados: PRI-Sin sentido continuar IVA al 16%: Los priístas fueron engañado por  Acción 

Nacional,  para aprobar el año pasado el incremento del 15  al 16 por ciento, por lo cual dijeron es imperante que  de 
manera gradual se de una disminución a la tasa , aseguró el diputado federal  Omar Fayad  Meneses.  El también dirigente 

estatal del PRI, explicó que la propuesta no sólo es bajar a 15 por ciento nuevamente los impuestos, sino hacer una 

reforma hacendaria en la que organismos como el SAT sean autónomos y además crear el Servicio de Administración 
Tributaria, que sea una caja transparente en donde se rinda cuenta de los recursos a los ciudadanos. Sin embargo lo más 

importante destacó es bajar los impuestos, denunció que el año pasado se le dijo a los priístas que el país tenía un boquete 
de 300 millones de pesos, y que además se tenía el riesgo de bajar la calificación, ante ello señaló es que el PRI decidió 

apoyar la propuesta y subir los impuestos, “estamos pensando que la gente no tiene la culpa de quienes nos dan la 

información para tomar las decisiones”. Culpó que se les engañó con un informe falso en donde se aseguraba que el país 
se hundía, sin embargó afirmó sólo tuvieron “un pequeño error de 150 millones de pesos”. El llamado boquete dijo nunca 

existió y aún con la aprobación del IVA, la calificación del país bajo, por lo cual señaló no tiene sentido continuar con un 
impuesto que daña a los que menos tienen Así también señaló que inicialmente se había asegurado que el incremento a los 

impuestos serviría para que la ciudadanía tuviera mayores recursos, pero la realidad dijo es que el gobierno mantiene un 

subejercicio por lo cual estos dineros que se obtienen de los impuestos no han bajado para los mexicanos. Por último 
añadió que el PRI se siente comprometido a bajar el IVA, debido al engaño y falsedad por lo cual se aprobó un punto más, 

por lo cual hizo un llamado a los perredistas para que conozcan en escenario en la cual se dio el incremento y sea decisión 
de ellos apoyar al PRI en el intento de reducir de manera gradual el IVA. (Jaime Arenalde, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Solicitan la presencia del Ejército en El Alberto: Luego de la muerte del ex alcalde de Ixmiquilpan a causa 

de dos impactos de bala, el presidente del Consejo Supremo Hñahñu en Hidalgo, Fernando Salvador, pidió la presencia del 
Ejército Mexicano en la comunidad de El Alberto para que desarme de los pobladores de la zona. En entrevista y tras el 

fallecimiento de Cirilo Hernández Quesada, el representante hñahñu en la entidad dijo que es necesaria una estrategia que 

evite hechos innecesarios como el sucedido el pasado 30 de agosto, en el que un habitante de El Alberto, en Ixmiquilpan, 
disparó contra un campesino por problemas de tierras, quien habitaba en La Estancia, municipio de Ixmiquilpan. “Creo que 

lo único que hay que hacer es solicitar que el Ejército desarme a esta comunidad, porque tenemos conocimiento de que 
esa gente si posee armas de alto calibre, entonces el paso es desarmarlos y poner orden cómo se debe de hacer”, declaró 

Fernando Salvador.  Consideró que los lamentables hechos han llevado a los delegados y líderes de los municipios de 

Ixmiquilpan y Chilcuautla a realizar reuniones de carácter urgente para solucionar el conflicto que por 30 años han tenido 
las dos comunidades limítrofes. “Lo hemos estado platicando con los delegados de la zona, quienes están reunidos y como 

nosotros (como Consejo Supremo Hñahñu) también tenemos que sumarnos a eso”, señaló.  Adelantó que mañana se 
llevará a cabo una reunión con el gobierno del estado para buscar una solución y estrategia al conflicto por 81 y media 

hectáreas que sostienen los habitantes de las comunidades vecinas.  “El próximo martes me avisan que se va a llevar a 
cabo una reunión donde se va a buscar una estrategia con el gobierno estatal que lleve a cabo este acto en esa comunidad 

el de desarmar a la gente o qué digan si en verdad están armados o no”, reiteró el líder hñahñu.  Recordó que la primera 

reunión fue en la comunidad de San Antonio, en la que se resolvió no realizar cierre de vías de comunicación pues afectan 
la economía de los pobladores. “No se prevén cierre de carreteras o alguna medida de estas, también en el cierre de 

carreteras que tiene La Estancia se ha suplicando lo mismo”. (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Reprueban a muncipios de Hidalgo en transparencia: Logran resultados pobres en rendición de cuentas 
según el portal aregional.com. Los municipios hidalguenses resultaron reprobados en transparencia fiscal al obtener una 

calificación promedio de 24 puntos de un total de 100, por lo que se ubican en una posición deficiente. Este es uno de los 
resultados del Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de los Municipios (ITDIF-M) 2010 (ITDIF-

M) que la empresa aregional.com elabora por primera vez en México. De acuerdo con los resultados, Pachuca obtuvo una 
puntuación de 33.27, colocando a la capital del estado en el lugar número 78 de 100 municipios calificados. Tulancingo 

quedo en el lugar 89 con una calificación de 22 puntos y Tula de Allende fue el peor municipio calificado de Hidalgo con 

19.29 puntos, colocando a dicho municipio en el lugar 91. Según el estudio, por ser el primer año de medición, considera 
como principal aspecto la disponibilidad de elementos que permitirán, tanto a las autoridades municipales como a los 

ciudadanos conocer y evaluar las acciones implementadas a través del ejercicio del gasto, el endeudamiento y los esfuerzos 
por fortalecer los ingresos propios; “esto con el propósito de alcanzar los objetivos enunciados en sus respectivos planes de 

desarrollo”.  En los últimos escaños, con calificaciones por debajo de 39.99 puntos se encuentran un total de 30 municipios, 

que incluyen seis ciudades capitales: Ciudad Victoria, Pachuca, Culiacán, Campeche, Chilpancingo y Tlaxcala. Según el 
bloque titulado disponibilidad de la información, Pachuca y Tula de Allende obtuvieron 1.25 puntos en rendición de cuentas 

y Tulancingo consiguió cero puntos. En marco pragmático presupuestal la capital fue calificada con 6 puntos, al igual que 
Tulancingo, mientras que Tula tuvo 2 puntos. Estas calificaciones tienen una cobertura menor o igual al 39.90 por ciento de 

los requerimientos de disponibilidad de la información evaluada por el ITDIF-M 2010. En otros resultados, los dos 

municipios de Hidalgo que no cumplieron en la evaluación de resultados fueron Tula y Tulancingo, mientras que Pachuca sí 
logró cumplir con las evaluaciones.  Los tres municipios peor calificados Texcoco y Chalco del Estado de México y Torreón, 

en el estado de Coahuila.  (Misael Zavala, página 13) 

Independiente-Alcaldes reciben amenazas del crimen organizado: Algunos ediles reubican a sus familias fuera de 

Hidalgo y hasta del país. Varios alcaldes de la entidad han recibido amenazas por el crimen organizado, "mentiría quien 

dijera que no", afirmó el edil de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños; inclusive algunos de ellos se vieron en la 
necesidad de reubicar a su familia fuera de Hidalgo y del país. Lo anterior contradice lo declarado por el gobernador del 

estado, Miguel Osorio Chong, quien aseguró que ningún munícipe ha sido intimidado por miembros de la delincuencia 
organizada, como ha ocurrido en otras entidades como Tamaulipas y Nuevo León. Mensajes y llamadas intimidatorias Son 

varios, dijo Escamilla Baños, quienes recibieron algún tipo de amenaza como mensajes anónimos y llamadas telefónicas 

desde al principio de sus administraciones municipales o a lo largo de las mismas, situación que "nos mantiene 
expectantes". Indicó que se ha enterado, en boca de sus mismos homólogos, de las advertencias de los criminales, pues lo 

han comentado en diversas reuniones, aunque no quiso mencionar quiénes son, por su seguridad. "Las amenazas nos 
mantienen inquietos a muchos que somos autoridad, pero no estamos exentos de ello, tendremos que estar pendientes de 

cuidarnos, protegernos", mencionó. Ante este temor algunos alcaldes se vieron en la necesidad de reubicar a su familia 
para evitar algún riesgo, afirmó. "El temor no es nada más de los alcaldes, sino de toda la ciudadanía; los índices de 
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inseguridad en el país preocupan a cualquiera", comentó Miguel Escamilla. Sin embargo, cada edil utiliza las medidas de 

seguridad necesarias, pues "aquí estamos expuestos todos", apuntó. (José Manuel Martínez, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Muere ex edil baleado por un campesino: Cirilo Hernández, ex presidente municipal durante el periodo 2000-
2003, murió la mañana de ayer después de permanecer una semana en el Hospital General de Pachuca, a causa de dos 

balazos en la cara. El presidente municipal de Ixmiquilpan durante el periodo 2000-2003, Cirilo Hernández Quesada murió 
este domingo tras haber recibido dos impactos de bala en la cara el lunes pasado 30 de agosto por parte de un vecino de 

la comunidad El Alberto.  Fue la mañana de ayer, alrededor de las 10:30 horas, cuando se recibió la primera información 

que indicaba el fallecimiento del ex presiente municipal, quien permaneció durante una semana en el Hospital General de la 
capital del estado a causa de dos balazos que recibió en el rostro.  Durante una semana, el ex edil de 55 años de edad, se 

mantuvo en terapia intensiva del nosocomio, pues el impacto de una bala le destrozó el lado izquierdo del maxilar y parte 
de la cara con salida a la misma altura por el lado derecho. Según informó el portal de noticias del Valle del Mezquital En 
Directo, el estado de salud de Hernández Quezada desde el lunes pasado fue estable, no obstante todo el tiempo estuvo 
medicado con sedantes para evitar cualquier complicación. La agresión contra el ex presidente municipal de Ixmiquilpan se 

registró el día 30 de agosto pasado. En las primeras declaraciones de sus allegados, se indicó que el embate fue a causa 

del conflicto limítrofe que desde hace 30 años sostienen los pobladores de las comunidades de La Estancia, perteneciente a 
Chilcuautla, y El Alberto de Ixmiquilpan. Luego de una semana, el ex alcalde de extracción priista en Ixmiquilpan de la 

administración 2000-2003, perdió la vida, pues las lesiones ocasionadas por los impactos de bala fueron demasiado graves 
y afectaron gran parte del rostro.  El lunes pasado, los testigos informaron de la agresión, el propio hijo del herido, Oscar 

Hernández e Isaac Lozano, dirigente del Partido Revolucionario Institucional en Ixmiquilpan, indican que a las dos de la 

tarde de ese día, Cirilo Hernández recorría sus terrenos que producen alfalfa, ubicados en La Estancia, pues una noche 
anterior (el domingo) habían sido regados. La presencia del grupo causó la movilización de más de 50 miembros del parque 

El Alberto, quienes sumamente molestos los acosaron y al verse superados en número los afectados decidieron retirarse. 
Sin embargo, uno de los vecinos se plantó frente al ex alcalde y sacó de entre sus ropas una pistola la cual apuntó a la 

cabeza y disparó en dos ocasiones. Los proyectiles impactaron en el pómulo derecho y el maxilar inferior. Antes de ser 
trasladado al Hospital capitalino, Hernández Quezada fue auxiliado por su hijo y el líder del tricolor, quienes lo llevaron a 

bordo de una camioneta Chevrolet hacia el Hospital General del Valle del Mezquital donde recibió los primeros auxilios y 

luego de estabilizarlo, una ambulancia con escolta de policías estatales, arribaron al nosocomio de Pachuca en punto de las 
cuatro de la tarde de ese 30 de agosto. Habitantes de La Estancia se manifestaron en Palacio de Gobierno.  Allí los médicos 

reportaron el estado de salud del difunto como grave. En las primeras declaraciones ministeriales, Isaac Lozano explicó que 
su presencia en el lugar obedecía a una invitación formulada por el ex presidente municipal, quien le informó que uno de 

sus predios, el cual no está en la zona de conflicto, había sido invadido por los vecinos de El Alberto. Expuso que acudió en 

su apoyo para hacer un recorrido y tomar unas fotografías para documentar una denuncia, pero al llegar al sitio, unas 50 
personas los obligaron a retroceder y salir del lugar. Tres días después de las agresiones, alrededor de 100 pobladores de 

La Estancia realizaron una movilización al Palacio de Gobierno en la capital del estado donde exigieron la solución a un 
conflicto de tierras que disputan con ejidatarios de la comunidad El Alberto. Los líderes de las tierras, explicaron que son 

más de 81 hectáreas las que están en disputa y que en estos momentos están en propiedad de comuneros de El Alberto, 

sin embargo los campesinos de La Estancia reclaman que esas tierras son de su propiedad.  A pesar de la insistencia, el 
gobierno del estado no ha dado una solución al conflicto que ya lleva 30 años de existencia, pues los pobladores de La 
Estancia argumentan que sus vecinos de El Alberto, en varias ocasiones, han accionado sus armas de fuego contra ellos.  
Por tal motivo, las tierras se quedaron abandonadas provocando la pérdida de cosechas y el abandono de las tierras de 

cultivo, además de pérdidas económicas. El último enfrentamiento••• El 8 de agosto de 2008 se suscitó un 
enfrentamiento con personas de la comunidad El Alberto por un oficio que mando el Congreso en el que indicaba que los 

pobladores de la comunidad de La Estancia podían hacer uso de las tierras en disputa.  Los terrenos son de uso exclusivo 

para la agricultura, pero nadie entra en esas hectáreas desde agosto de 2008, las tierras están tiradas, la maleza ya está 
crecida, antes se sembraba alfalfa, fríjol, haba y muchas cosas más como el tomate, jitomate, legumbres, desde ese 

momento se dejó en el abandono. Prácticamente toda la comunidad se ha visto afectada porque ya no se siembra en 
dichas tierras, de las que son dueños alrededor de 19 personas. A fin de capturar a los agresores, una fuerza de reacción 

de 100 miembros de la policía estatal y la Coordinación Estatal de Investigaciones montaron un operativo para introducirse 

a la comunidad, sin embargo los individuos permanecen escondidos. Además, el miércoles pasado por la madrugada fueron 
liberadas los tramos de la carretera estatal Tephe-Progreso por parte de pobladores de la comunidad de La Estancia, 

quienes mantuvieron por varios días los cortes de circulación. (Misael Zavala, página 06) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Alianzas amenazan la democracia: Peña: Resalta que la falta de congruencia en la negociación de coaliciones 

entre visiones antagónicas y que esa lucha conduce al autoritarismo, reduce las opciones y lesiona el espíritu de libertad. 

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, advirtió que “no se puede convocar a la unidad de propósitos y al 
mismo tiempo actuar por consignas o intereses particulares”; por ello alertó que “la delincuencia no es el único riesgo que 

enfrenta el país… Hay otra grave amenaza: la lucha del poder por el poder mismo que promueve una democracia sin 
contenido y que por el sólo fin de obtener el poder se negocian alianzas entre proyectos antagónicos generando con ello 

confusión y desconfianza en la política”. Así lo sostuvo el mandatario estatal en el Teatro Morelos al rendir su quinto 
informe de gobierno ante la presencia de al menos una docena de gobernadores —incluido el jefe de Gobierno del Distrito 

Federal, Marcelo Ebrard— y la plana mayor del Partido Revolucionario Institucional. Luego de asistir al Congreso local, 

donde entregó por escrito su informe sobre la situación que guarda el Estado de México y tras escuchar el posicionamiento 
que hicieron los distintos grupos parlamentarios, Peña Nieto se dirigió al Teatro Morelos para dar un mensaje a los 

mexiquenses. Después de haber hecho una síntesis del trabajo y los resultados obtenidos en cinco años de su 
administración, el gobernador enfocó su crítica a la situación que se vive en el país, tanto en lo económico como en lo 

político. “A pesar de la estabilidad macroeconómica, de 2000 a 2009, México registró el crecimiento más bajo de las últimas 

ocho décadas; de 183 países, el nuestro ocupa el lugar 156 en crecimiento acumulado y ya no pertenece al grupo de las 
diez economías más grandes del mundo, además de que en competitividad pasamos del lugar 42 al 60”, acotó. Agregó que 

tanto el desempeño interior como nuestra política exterior, “no han podido evitar que México se rezague y pierda liderazgo, 
particularmente en América Latina, hay voces que incluso han descalificado al país, al grado de considerarlo Estado fallido, 

pero yo no comparto ese señalamiento; más bien es la falta de acuerdos y el aplazamiento de decisiones fundamentales lo 
que ha provocado la ausencia de logros trascendentes”. Si bien el mandatario mexiquense se ganó el aplauso de los 

asistentes tras su crítica, las palmas batieron aún más fuerte cuando Peña Nieto sostuvo que no sólo las fuerzas criminales 

atentan contra a la estabilidad y la ley: “La delincuencia no es el único riesgo que enfrenta el país; otra grave amenaza 
para los mexicanos es la falta de congruencia en la negociación de alianzas entre visiones antagónicas y esa lucha sólo 

conduce al autoritarismo y reduce las opciones de la gente y lesiona el espíritu de la democracia”. Peña Nieto dijo también 
que resulta “falaz y doloso hacer creer que la llegada de un partido distinto al que ostenta la Presidencia de la República (el 

PAN), sea una regresión de nuestra democracia”. Precisó que para “tener rumbo” y superar “la parálisis en que se 

encuentra México, el proyecto de futuro no pasa por la restauración del viejo régimen. Más bien, añadió, la nación tiene la 
gran oportunidad de rediseñarse, de cambiar a fondo, de dejar atrás viejas fórmulas y estilos anacrónicos por lo que es 

imprescindible vencer inercias y emprender las transformaciones que los mexicanos exigen”.  (Rodolfo montes, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que el informe del gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, quien ya busca la Presidencia, causó conmoción entre la 
clase priistas hidalguense, al grado de convocarlos frente al televisor para observarlo y reproducir sus logros mediante las 

redes sociales.  

Quienes si se dieron cita en el lugar fueron los integrantes de la plana mayor del PRI en Hidalgo, entre los que destacaron 

el gobernador Miguel Osorio; el mandatario electo, Francisco Olvera; y Jesús Murillo Karam, secretario general de la 
dirigencia nacional.  

que hablando del gobernador electo, Francisco Olvera, apareció este fin de semana junto a su familia en la portada de la 
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revista Libertas, donde da cuenta de sus compromisos de campaña. 

que causó extrañeza y hasta molestia entre algunos priistas que la planilla Independencia para conformar el Consejo 
Político tomará en cuenta, en sus primeros lugares, a dos grandes perdedores de la elección: al dentista y ex rector de la 

Universidad Autónoma de Hidalgo, Luis Gil Borja; y el ex dirigente municipal Vicente Díez, ambos ex candidatos a diputados 
locales por los distritos de Pachuca. 

que acciones como estas forman parte del desanimo que priva entre los miembros de algunos sectores del priismo 
hidalguense, lo que quedó constatado en las pasadas asambleas, las cuales se vieron deslucidas. 

que José Luis de Blas Muñiz, delfín de la dirigencia de la Sección 15 del SNTE, se perfila para ocupar la secretaría de la 
Delegación D-III de docentes, en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo. Esto, dicen los que 

saben, lo ha puesto muy nervioso, al grado de haber detenido la entrega de apoyos en las distintas áreas, pues 
seguramente su termómetro le indica que el que realmente goza de la popularidad entre los docentes es su contrincante 

Héctor Escudero.  

que el viernes de la semana pasada un ex dirigente de la Sección 15 del SNTE estuvo presente Huejutla, donde convocó a 

su grupo de seguidores, sobre todo a aquellos de mayor antigüedad, a quienes les pidió confianza para la dirigencia estatal 
del SNTE en Hidalgo. 

Como ejemplo de sus logros sindicales, les dijo, el Partido Nueva Alianza en Hidalgo ha ido creciendo con el paso de las 
elecciones, por lo que les aseguró que el magisterio decidirá la próxima y lejana gubernatura en la entidad. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que al secretario de Salud, Jorge Islas, las cosas no le vienen saliendo bien desde hace aproximadamente un mes. Dicen 

que ayer la ciudadanía, pese a la lluvia, estaba muy animada porque ya se sentía como en el DF, pedaleando al lado de sus 
funcionarios favoritos, pero la lluvia terminó espantando a Jorgito y a otros más y ya ni siquiera llegaron para poner en 

marcha su programa. Lástima. 

Que la secretaria de Turismo, Oralia Vega, es bien optimista. A pesar que faltan nueve días para celebrar el Bicentenario, 

asegura que las obras del cableado subterráneo del centro histórico sí quedarán listas para antes de El Grito. Ojalá y a este 
pájaro se le haga el pico chicharrón, pero los comerciantes y vecinos de esta zona de Pachuca lo dudan, porque los cables 

son unas redes que no tienen principio ni fin; A ver si lo logra. 

Que a la presidente municipal de Pachuca, Geraldina García, se le vio muy contentota en una plaza comercial de la 

ciudad, pero no de shopping, sino para orientar a los ciudadanos sobre el nuevo reglamento de tránsito municipal, el nuevo 
programa del uno por uno y en general para que le preguntaran de todo lo que quisieran. Dicen que algunos funcionarios 

ya se pusieron rejegos para continuar con esta dinámica, aunque lo tendrán que hacer a la fuerza. 

Que hablando del Ayuntamiento capitalino quien de plano ya se destapó para ocupar la silla grande de Casa Rule es la 

panista Gloria Romero, que como este pájaro chismosote predijo quiere seguir la estirpe familiar de ediles azules, por lo 
que ya dijo que ella se aventará un tirito contra Carolina Viggiano o Paula Hernández para ver de qué cuero salen más 

propuestas. Lo malo, es que también piensan aliarse con el PRD. 

 

Que los médicos responsables de la muerte de una recién nacida en el hospital de Tulancingo son más listos de lo que las 
autoridades imaginaron. Dicen que los cuatro médicos andan muy fachosos caminando en la calle y comiendo helados sin 

que ningún policía, por más coraje que tenga, pueda detenerlos; y es que los galenos de Tulancingo tuvieron la pericia de 
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ampararse para que no pudieran aprehenderlos. Benditas leyes. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Lo que podemos garantizar es la remodelación de la Plaza Independencia, las fachadas del entorno no se van a terminar 

antes de los festejos del Bicentenario y el Centenario.” Oralia Vega, secretaria de Turismo, sobre la promesa de ocultar el 

cableado en el primer cuadro del centro histórico antes de El Grito.  

“Esperaremos a que concluya el sepelio del compañero que fue asesinado por un arma de fuego. Estamos en espera de lo 
que pase en los siguientes días.” Pablo Falcón, subdelegado de La Estancia sobre el conflicto ejidal que mantienen con 

campesinos de El Alberto, en Ixmiquilpan. 

“El problema es que la ciudad no puede seguir diluyendo y exprimiendo la agricultura y los bosques que tiene alrededor.” 

Jorge Legorreta, investigador de la UAM, quien asegura que en 2050 el DF y Pachuca quedarán unidos por la mancha 
urbana. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La falta de actividad física y una alimentación poco saludable son dotantes para el 

incremento de enfermedades como la diabetes mellitus y padecimientos del corazón del corazón, tales como hipertensión e 

infarto, señaló Jorge Islas Fuentes, secretario de Salud del gobierno del estado, quién por ese motivo exhortó a la 
población hidalguense a realizar ejercicio periódicamente… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Tiene plumas, pico y hace como pato... ¡es un pato! (redacción, primera plana) 

Criterio con pies y cabeza… 

SSH reporta 27 casos de dengue 

Aumentan casos de hepatitis: El director de Relaciones Sectoriales de la Secretaría de Salud de Hidalgo, Israel Mendoza 
López, dijo que en lo que va del 2010 se han registrado 27 casos de dengue, 25 clásicos y dos de hemorrágico, hasta el 

momento no se han registrado bajas por este padecimiento. En lo que se refiere a hepatitis, el doctor informó que hasta el 

momento se tienen 30 por ciento más casos que en el mismo periodo del año pasado, por lo que pidió extremar 
precauciones en la higiene, sobre todo en los niños, sector de la población que es más vulnerable. El funcionario 

recomendó lavar frutas y verduras, hervir el agua y lavarse las manos antes y después de cada comida. 

Falta decreto de sede 

En vilo, 10 mdp de AEXA podrían irse a subejercicio: Los 10 millones etiquetados en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para iniciar con la construcción de la Agencia Espacial Mexicana (AEXA) en Tulancingo, podrían 
convertirse en un subejercicio del gobierno federal, si en lo que resta del año, éste no decreta la sede oficial del primer 

centro de investigaciones espaciales del país. El diputado federal Jorge Romero consideró que Hidalgo es el lugar indicado. 

Participan más de mil personas 

Realizan Carrera Atlética IMSS: Ayer en el municipio del Real del Monte se llevó a cabo la IV Carrera Atlética IMSS de 
la Montaña, Hidalgo 2010, organizada por la Delegación estatal y con la que dio inicio el “Circuito Serial de Carreras 

Atléticas Bicentenario”, que la institución realizará a nivel nacional. Fueron más de mil los participantes que acudieron al 
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magno evento en este Pueblo Mágico, para llevar a cabo tan gratificante y saludable actividad; entre los asistentes se 

encontraban atletas tanto nacionales como extranjeros. 

Sólo diversión 

Feria sin lucro: Nuvia Mayorga consideró que en la Feria de Hidalgo el gobierno estatal no recibe ninguna utilidad, lo que 
buscan es que la población hidalguense se divierta, por lo cual, los precios y la propia feria están diseñados para que no 

haya pérdidas ni tampoco ganancias. La titular de finanzas estatales explicó que el gobierno estatal no busca hacer de la 
Feria Hidalgo 2010 un evento lucrativo que genere recursos para el estado. 

(redacción, página 11) 

Uno más uno Radar Político…. 

SE ACELERAN… Seguros de alcanzar un triunfo que aún está muy lejos de llegar, en el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), ya comienzan a ventilar públicamente los nombres de quienes el próximo año serán los precandidatos 

perredistas a la presidencia municipal de Pachuca y, a decir de su aún presidente estatal, Pedro Porras Pérez, las cartas 
fuertes del sol azteca para la capital del estado, son el senador de la República, José Guadarrama Márquez y el ex-diputado 

federal Isidro Pedraza Chávez. Aun cuando faltan 14 meses para que se lleve a cabo la elección, Porras Pérez ya se 
aventuró a candidatear tanto a Guadarrama como a Pedraza, sin siquiera haberlos consultado en torno a si tienen o no 

aspiraciones de buscar el gobierno pachuqueño, en lo que algunos interpretan como la intención de Pedro Porras de sacar 

a Isidro Pedraza de la carrera por la dirigencia estatal perredista, hacia la que ya se enfila desde que el PRD al servicio del 
PAN, perdió la elección del pasado 4 de julio. En lo que se refiere a Guadarrama Márquez, ha sido diputado federal en dos 

ocasiones y está en el Senado por segunda ocasión, en ambos casos por mayoría, hace seis años se le mencionó 
insistentemente como precandidato a la alcaldía pachuqueña, pero declinó a la posibilidad, por lo que ahora no se sabe si 

esté en sus aspiraciones el despachar en la oficina principal de la Casa Rule, pero aún así, Porras que hizo todo lo posible 

por evitar que fuera candidato a la gubernatura este año, ahora ya le está reconociendo una amplia trayectoria y méritos 
para presidente municipal de la ciudad más importante de Hidalgo. Así las cosas, los perredistas están más que acelerados 

con la idea de ganar la capital, tan es así que los pocos, muy pocos seguidores que tiene la diputada electa Sandra Ordaz 
Oliver, ya la promueven también como posible candidata. Todavía ni asume el cargo que ganó por chiripa y ya la quieren 

hacer alcaldesa. Ajaaaaa. 

(Joel Sánchez, página 06) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
 

Plaza Juárez 

 
 

 

 


